

ENVIRONNEMENT ■ Imaginé par l'association Terra Preta, le site accueille les biodéchets et propose des animations

Bienvenue à l'Archipel des Salins

Un nouveau lieu de compostage accessible à tous est ouvert depuis début septembre dans le quartier des Salins. En y apportant ses biodéchets, on peut aussi profiter d'animations conviviales selon le principe voulu par l'association Terra Preta, à l'origine du projet.

Laurence Coupérier

laurence.couperier@centrefrance.com

C'était l'un des projets sélectionnés dans le cadre du premier budget participatif de Clermont, et le voilà devenu réalité : le lieu de compostage imaginé par l'association Terra Preta est ouvert depuis début septembre, aux Salins, et a été inauguré samedi dernier.

Un véritable lieu de vie ouvert à tous

C'est une « première pierre » expérimentale pour l'association, qui souhaite créer un réseau de lieux conviviaux autour de la collecte des biodéchets à travers la Ville et, à terme, la Métropole.

Aménagé au cœur de la ville (le long de l'avenue Marx-Dormoy), l'Archipel des Salins est organisé en petits îlots autour d'une grande île centrale, et invite à s'y arrêter pour une pause agréable.

Réalisé par la municipalité de Clermont et Clermont Auvergne



UN CHÊNE PLANTÉ. Laurent Brunmuro, vice-président de la Métropole en charge des espaces publics, des voiries et des déchets, et Nicolas Bonnet, conseiller métropolitain délégué aux énergies renouvelables, à l'économie circulaire et à la gestion des déchets organiques, ont planté un chêne pour inaugurer l'Archipel des Salins, en présence de collègues élus et de membres de Terra Preta.

Métropole, ce nouvel espace de compostage s'inscrit dans la démarche d'incitation au tri des déchets et à la valorisation des biodéchets par le compostage portée par les deux collectivités. Son coût global s'est élevé à 276.000 € HT (dont 256.000 € financés par CAM et 20.000 € par

la Ville dans le cadre du budget participatif).

Une champignonnière en projet

Conçu comme « un véritable lieu de vie ouvert à tous », il offre un espace de 111 m² dédié au compostage (quatre bacs en accès libre et gratuit), mais aussi

un jardin de 450 m² ouvert au public pour des activités et des formations organisées par Terra Preta : conseils, échanges, préconisations, ateliers (adultes et enfants).

Cette palette de fonctions est appelée à s'élargir encore dans l'avenir. Ainsi, Terra Preta veut

se lancer dans la collecte des biodéchets de restaurateurs et d'entreprises du centre-ville. Ce projet (en cours d'étude) générerait un volume important de déchets à valoriser.

Autre projet est celui de créer une champignonnière. Pour cela, l'association aimerait récupérer le marc de café de professionnels et particuliers, excellent substrat apprécié des champignons, particulièrement des pleurotes. ■

Permanences et animations. Le site est ouvert en libre-service 24 heures sur 24 pour déposer ses déchets alimentaires et déchets naturels biodégradables. Des permanences sont tenues les lundis de 11 heures à 15 heures (autour d'un repas partagé tiré du soc), les mercredis de 14 heures à 18 heures (les enfants pourront réaliser des boutures, planter des graines, s'initier au tri et au compost) ; les jeudis de 16 heures à 20 heures (détente et partages autour d'un verre).

Compost

L'ensemble des biodéchets est traité sur place, stocké dans des grands composteurs. Le compost produit sert, en priorité, à des cultures potagères, florales, aromatiques et à une champignonnière dans l'enceinte de l'équipement. Le surplus de compost est ensuite distribué aux participants à des jardins associatifs ou citoyens. L'excédent de biodéchets est redirigé vers l'unité de méthanisation Vernéa du Valtom (pour être valorisé sous forme de compost ou de biogaz).